

Pandillas de Colón Oriente

Por: Marino Muñoz Lagos

Dos muchachos menores de dieciocho años asesinaron tiempo atrás en Colón Oriente al niño Jonathan Pérez, de quince años, en lances de pandillas que nunca hasta la fecha habían tenido tan drástico desenlace. Los

adolescentes autores del hecho son conocidos por los apodos de "El Cocina" y "El Pacheo" y ambos no irán a la cárcel por ser menores de edad, pese a haber asesinado a balazos al infeliz Pérez, en un encuentro fatal ocurrido el 1 de febrero pasado.

Los asesinos fueron declarados sin discutimiento por la justicia, por lo que no sufrirán penas de cárcel por este doloroso suceso que conmovió al vecindario de Colón Oriente, en la comuna de Las Condes.

Esta noticia se relaciona íntimamente con un libro que nos habla de la otra cara de la moneda en un sector puesto en tela de juicio últimamente. Nos referimos a la formación de un taller literario que funcionó en este mismo lugar y que lleva el nombre de The Deshechas, como una huella de su paso por las pandillas que luchan por la ingestión de alcohol y pasta base. Fruto de este trabajo en el taller es el libro "Demaikei" (LOM Ediciones, Santiago de Chile, 1998), cuyo guía espiritual es el escritor Claudio Geisse Sarrett.

Esta no es una experiencia nueva para el escritor, quien ha trabajado años con adolescentes en situación irregular en el Centro Comunitario Padre Hurtado y en el Colegio La Puerita. Claudio Geisse conoce a fondo el problema de estos muchachos y muchachas que laboran con él en Las Condes, y sabe sacar resultados positivos de su entendimiento con adolescentes. Los poemas y prosas publicados en "Demaikei", por estos aprendices de escritores, nos hacen saber de una gran victoria sobre la droga y al alcohol en un mundo cada vez más estrecho y severo.

Veamos lo que escribe una niña de diecisiete años que se llama Solange Moscoso Soto: "Hija, deseo contarte el miedo más grande que existe en mí. / Hace mucho tiempo, cuando tú re- / cién / comenzaste a crecer en mi / vientre / yo no te quería tener / ful- / egoista, sólo pensé en mí, / mi futuro,

mis posibilidades, sólo yo. / Hice muchas co- / sas malas para que no estuvieras aquí. / / inyecciones, yerbas, etc., / no pudieron cons- / go. / Te felicito, / sigue más fuerte que yo".

Bien vale la pena dedicar a esta veintena y más de adolescentes que toman la pluma para escribir sus sanas reflexiones dentro de un ambiente que no es el más propicio. Y gracias al escritor Claudio Geisse Sarrett por estos mensajes donde hay mucho de él, de su sarta manera de comunicar a esta gente del mañana.



8) Magallanes, Punta Arenas, 16-V-1999 p. 3

Pandillas de Colón Oriente [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pandillas de Colón Oriente [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa